NOTE CONCEPTUELLE - Assemblée Générale Annuelle - 2024

Thème: Aligner les objectifs et tracer une feuille de route pour accélérer la croissance d'un secteur rizicole compétitif en Afrique de l'Ouest.

Lieu: Abuja, Nigeria Date: 21 - 23 mai 2024

Avant propos

Dans l'Afrique de l'Ouest, la demande de riz de haute qualité continue de dépasser l'offre domestique, ce qui entraîne une importation continue de riz étranger d'Asie pour répondre aux besoins de consommation. La croissance démographique, l'urbanisation et l'évolution des préférences des consommateurs ont encore creusé l'écart d'approvisionnement. Aucun pays d'Afrique de l'Ouest n'a pu atteindre l'autosuffisance en riz, malgré des conditions agro-climatiques favorables et la disponibilité de l'eau pour répondre à la demande régionale.

En réponse à cette réalité, la Commission de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) a adopté en 2015 le Programme Rizicole de la CEDEAO, un cadre stratégique visant à promouvoir une relance durable et soutenue de la culture du riz en Afrique de l'Ouest et à apporter un soutien aux stratégies nationales de développement du riz des États membres pour atteindre l'autosuffisance en riz d'ici 2025. Afin d'accélérer la mise en œuvre du Programme Rizicole, un Plan d'action régional sur le riz a été élaboré en 2020 pour garantir que la région atteigne cet objectif. Pour y parvenir, la Commission de la CEDEAO s'est alignée avec plusieurs partenaires de développement, notamment la Fondation Bill & Melinda Gates, AfricaRice, la GIZ, la Banque africaine de développement (BAD), la Banque islamique de développement (BID), le FCDO, AGRA, JICA/CARTE, la Banque mondiale et d'autres, dans le cadre d'un partenariat stratégique.

Sur la base du plan d'action régional, d'ateliers consultatifs, de recherches sur le terrain et de recommandations émanant des partenaires des secteurs public et privé des États membres de la CEDEAO, un "Observatoire du riz de la CEDEAO" (ERO) a été conjointement créé par la Commission de la CEDEAO et ses partenaires. L'ERO coordonne les programmes liés au secteur du riz, les investissements publics-privés et les recommandations politiques destinées aux décideurs clés. Étant donné la structure ascendante de l'ERO, où les actions entreprises au niveau régional sont basées sur les priorités identifiées par les parties prenantes nationales, l'ERO accorde la priorité à la création de chapitres nationaux comprenant principalement des parties prenantes du secteur privé tout au long de la chaîne de valeur, de la recherche, du gouvernement et de la société civile, afin de coordonner les investissements et les stratégies spécifiques à chaque pays.

Le secteur du riz englobe divers acteurs, notamment les petits exploitants, les agriculteurs, les processeurs, les commerçants et les agences gouvernementales. Cependant, des défis tels que la faible productivité, l'accès limité aux marchés, la coordination inefficace/harmonisation du secteur, l'inadéquation de l'infrastructure et la vulnérabilité au changement climatique posent des obstacles à la croissance et à la compétitivité de ce secteur. Pour répondre à ces problèmes, il est nécessaire de rassembler l'ORE et les partenaires OMS qui sont des parties prenantes dans le secteur du riz en Afrique

de l'Ouest, afin d'aligner les stratégies et de tracer une feuille de route pour accélérer la croissance du secteur. Cela comprend l'amélioration des cadres politiques, la promotion de pratiques agricoles durables, la mise en évidence de l'intervention des différents gouvernements, donateurs et partenaires de développement, l'amélioration de l'accès au marché, la promotion de la recherche et du développement, et le renforcement de l'intégration de la chaîne de valeur à travers les recommandations qui seront présentées depuis les engagements. En alignant ces éléments, l'objectif est de créer un secteur du riz compétitif en Afrique de l'Ouest qui peut répondre à la demande locale, améliorer les moyens de subsistance et contribuer au développement économique de la région. L'une des stratégies qui sera présentée à l'Assemblée générale annuelle est la CEDEAO Riz Route Carte, qui consolidera et intégrera les éléments clés des stratégies existantes (comme les Pays Compacts de la BAD, le SNDR des États membres, le CEDEAO Riz Offensant et le Plan d'action : 2020-2025) et établira un cadre unifié pour conduire le secteur.

Objectifs

Le dans l'ensemble objectif de le général assemblée est à apporter tous riz parties prenantes dans le CEDEAO région

ensemble à valider recommandations et le ERO stratégie à travers parties prenantes' participation.

Le spécifique objectifs sont comme suit :

- 1. À présent le Régional Riz Feuille de route (2024 2030) à le parties prenantes pour validation
- 2. À promouvoir un mieux compréhension de le coordination rôle de ERO dans le développement de Ouest
 - L'Afrique riz secteur.
- 3. À présent Éros stratégie et orientation basé sur parties prenantes' points de vue et national besoins.
- 4. À favoriser la mise en réseau/ visibilité parmi participants à établir potentiel partenariats/collaboration.

Resultats Attendu

- 1. CEDEAO riz feuille de route est présenté et validé pour mise en œuvre.
- 2. Le coordination rôle de ERO dans le développement de Ouest L'Afrique riz secteur est mieux compris et renforcé.
- 3. Éros stratégie et orientation sont présenté à le parties prenantes et validé.
- 4. La mise en réseau et Partenariat opportunités mise en évidence collaboration perspectives parmi participants est facilitée.

Participants

L'Assemblée générale de l'ERO accueille la participation de divers acteurs du secteur du riz (producteurs et organisations agricoles, transformateurs et meuniers, commerçants et distributeurs, fournisseurs de semences, établissements de recherche et de développement, agences gouvernementales et ministères, organisations de développement et ONG, établissements financiers). Il est important de noter que compte tenu de l'espace limité, la présence à l'Assemblée générale de l'ERO se fera sur la base du premier arrivé, premier servi. Le nombre estimé de participants est compris entre 120 et 150, sous réserve de l'espace et du budget disponibles pour l'événement. Tous les participants du secteur privé et public du secteur du riz en Afrique de l'Ouest

qui partagent la vision de l'ERO sont encouragés à assister et à contribuer aux discussions et aux activités de l'Asemblée générale.

Conférence et planification

La durée de l'Assemblée générale sera de deux journées complètes. Les participants sont informés de prévoir leurs dispositions de voyage en arrivant la nuit précédant le premier jour et en repartant le jour suivant l'événement. Par conséquent, les participants auront besoin d'un séjour d'au moins trois nuits pour tenir compte du calendrier de la conférence. Il est important de noter que l'Assemblée générale est un événement annuel et chaque année, il sera organisé dans un pays membre différent, permettant ainsi une rotation et une inclusion parmi les nations participantes.

Date: 21 - 23 Peut 2023

SN	Date	Activité	Emplacement
1	20 Mai	Arrivée des participants dans le pays hôte	Abuja, Nigeria
2	21 Mai	Jour un - Ouverture et mot de bienvenu	Abuja / Hybride
3	22 Mai	Jour deux – séances Plénière et clôture	Abuja / Hybride
4	23 Mai	Jour trois – Réunion du Conseils d'Administration	Abuja / Hybride
5	24 Mai	Départ	

Spécificités particulières

La réunion propose des ateliers et des discussions interactives où les participants peuvent approfondir les thèmes clés et les sujets liés au secteur du riz. La Carte de la Route du Riz de la CEDEAO sera présentée et adoptée. De plus, une exposition et un salon commercial auront lieu, offrant une plate-forme aux participants pour présenter leurs produits, services et innovations. Une réception cocktail sponsorisée offrira des opportunités de réseautage et un cadre détendu pour favoriser les interactions ultérieures.